

Illustriertes Tageblatt

SACHSISCHE HEIMATZEITUNG DES STOLLE-VERLAGS

Abonnement
Erhältlich mit Abnahme der Sonn- und Schen-
kungszeitung. Der Bezugspreis beträgt monatlich 20.-
M.-, einschließlich 20 Pf. Drucklohn; durch die Post
bezogen monatlich M.- ohne Drucklohn,
einschließlich 20 Pf. Postgebühr. — Für unverzüglich
eingehende Manuskripte und Bilder wird keine
Garantie übernommen. — Für Fälle höherer
Gewalt, Streik, Krieg usw. besteht kein Anspruch auf
Lieferung oder Nachlieferung der Zeitung, aber
Rücksendung des Beigeldes. — Verlag: Clemens
Stolle, Marienstraße 26, Dresden, Marienstr. 26,
Telefon-Dresden 2-4, Sammel-Nummer Trettau 2888.

Telefon-Abo: Stolle-Verlag

Nr. 116

Ausgabe E mit:

Elbtal-Abendpost Sächsische Dorfzeitung und Elbgau-Presse

Dresden-II, Marienstraße 26, Fernspr. 28790 / Dresden-Blaßwitz, Tolkenwitz Str. 4, Fernspr. 31307

Dienstag, den 22. Mai

1934

Anzeigenpreis
Die jüngst geplante Millimeterpreise (46 mm bre.)
aber deren Kosten kostet 16 Pf., einschließlich „Dresdner
Neue Presse“ 20 Pf.; die viermal geplante
Rechtecke-Millimeterpreise (72 mm breit) aber deren
Kosten 20 Pf., einschließlich „Dresdner Neue Presse“
40 Pf. — Gemeinsam wird die Höhe des Spiegel-
spiegels. Für Werbezeichen der Anzeigen an bestimmten
Tagen und Plätzen, ebenso für Anzeigen, welche durch
Herausgeber angenommen werden, wird keine Garantie
übernommen. Inserationsbedrage sind sofort bei Ge-
schein der Anzeige fällig. Rabattanspruch erlischt: bei
Ring, Zahlungseinstellung oder Konkurs des Auftrag-
gebers. Erstellungsort für Lieferung u. Zahlung: Dresden.

Verlagsort: Dresden

Nicht mehr Betreuungsarbeit, sondern Deutschtumspolitik! Die Aufgabe des BDA im neuen Reich

Deutsche Brüder jenseits der Grenzen, wir grüßen euch!

Wie schwer er auch sein mag, der Kampf wird durchgefämpft

Ausflug in Mainz

Den Höhepunkt des Mainzer Tagungs-
abschnittes der Pfingsttagung des BDA bildete
der Festakt im Stadthallenaal am Sonnabend-
nachmittag. Der Reichsführer des BDA, Dr.
Steinacher, eröffnete die Feier und führte u. a.
aus:

Wenn im abgelaufenen Jahr die Not des
Abwehrkampfes sich in fast allen ausländ-
schen Gebieten gezeigt hat, so ist auch
überall die deutsche Souveränität und die see-
liche Kraft noch viel stärker als die Not
geworden.

Wir schließen in unserem Gruss gerade diejenigen
Vollgruppen besonders ein, denen es nicht ver-
gönnt wurde, dieses volksdeutsche Pfingstfest
durch Abordnungen zu besuchen.

Nach Gelaufsvorträgen legten die ausländ-
schen Vollgruppen ihr Treuekennnis ab.
Die Sudetenländer ließen erklären: „Noch sind
wir weit davon entfernt, eine politische Stellung
einzunehmen, die unserer Bedeutung und unsrer
Sohl entspricht. Aber der Glaube ist wieder da, das Selbstvertrauen beginnt wieder zu
erwachen, die junge Mannschaft beginnt bren-
nend das Mütterland zu empfinden und ex-
pektiert mit jedem Schritt Boden, den sie gewinnt,
die Lebensgeister der Mäden und Verzweifelten.
Tsch.“

Das Vertrauen ist unerschütterlich, daß das
junge Sudetenland aus eigener Kraft
seinen Platz wieder erkämpfen wird in der
herrlichen Erkenntnis, auch ein Stück, ein
unveräußerliches Stück zu sein von jenem
ewigen Deutschland!“

Die Ausländendeutsche Vollgruppe Österreich gelobte: „Ganz Deutschland soll wissen, daß
in dem Kampfe der Gegenwart auch die deutsche
Südostmark zum deutschen Volke stehe, wenn
auch ein unseliger Kampf das Reich und Österreich
heute trennen kann. Die gewaltige
Kraftstelle des in dieser Frage geeinten ganzen
deutschen Volkes möge uns alle stärken und zu-
ammenballen in dem einzigen Gebet:
„Deutschland, wir lassen dich nicht!“

Weiter gaben Erklärungen ab die Deutschen
des Baltikums, Rumäniens, Russlands und die
ausländendeutschen Gruppen in Übersee.

Dann nahm der Reichsführer des BDA, Dr.
Steinacher, ernst das Wort und führte u. a.
aus: „Fünf deutsche Staaten gibt es in Europa.
In 15 Staaten Europas trägt deutsches Volk,
um das heile Schicksal des sogenannten Min-
derheit, in weiteren 16 Staaten in Übersee
haben deutsche Vollgruppen infolge der Raum-
enge als Einwanderer sich neue Lebenswege
gesucht.“

Die geschichtliche Grundlage hat geschlagen für
die Einheit aller dieser Vollgruppen im
Erlebnis unserer gemeinsamen Volksheit. Wo
Volkstum dranhat im Daseinskampf steht,

daß kein Geringerer als Rudolf Heß wie-
derholte ausführte, daß die Übernahme natio-
nalsozialistischer Formen draußen nicht nur un-
erwünscht, sondern schädlich sei.

Überall, wo draußen politische und persö-
nliche Kämpfe um die Erneuerung aus-
gebrochen sind, muß die Behauptung des
Volkstums gegen fremden Druck die erste

Aufgabe bleiben.

Gewaltig ist wieder deutsche Verantwortung auf
eine Generation gestellt. Flüssig geworden sind

in der Energie der nationalen Revolution alle
Grundlagen des deutschen Seins. Immer wie-
der wollen wir im Innern das Gewissen dafür
sein, daß Deutschland mehr ist als der Staat
Deutsches Reich, und deutsches Volk größer als
die Summe der Staatsbürger des Deutschen
Reiches.

Als Abschluß des Mainzer Tagungsabschnittes
der Saarbrücker Pfingsttagung des BDA
stand auf dem Adolf-Hitler-Platz eine Volks-
festrede aufgestellt.

Frankreich will sich merken: Für uns ist die Saar kein Handelsobjekt!

Dr. Frick überbringt den Saardeutschen die Grüße Hindenburgs,
der Reichsregierung und des deutschen Volkes

Reichskommunalist Dr. Frick hielt auf der
BDA-Tagung in Mainz eine Ansprache, in der
er u. a. ausführte:

Der BDA hat sich frühzeitig als ein wahrer
Volkstumsverband insbesondere als ein Be-

treuer des deutschen Schulwesens im Auslande
betätigt, und

er ist seit den Tagen der nationalen Er-
hebung zu noch größerer Bedeutung herau-
gewachsen. Der BDA hat nichts mit mächtig-
politischer Betriebsweise oder mit Grenz-
fragen zu tun, er ist und soll nichts anderes
sein, als die Sammelstelle aller kulturellen
Vollzugeben auf der ganzen Erde.

Diese Besetzung wird von uns ganz eindeutig
unterstrichen und daher hat auch der Stellver-
treter des Führers dem BDA seine volle Un-
abhängigkeit von Staat und Bewegung bestätigt.

Die deutsche Reichsregierung Adolf Hitler
ist die erste in der deutschen Geschichte, die als die
alleinige Grundlage des gesamten Staatslebens
das deutsche Volk betrachtet. Zum ersten Male
haben wir einen Staat, der ausschließlich auf
dem Volkssubjekten aufgebaut ist. In klassischer
Weise hat Reichskanzler Adolf Hitler diese grund-
sätzliche Aussicht in seiner großen Rede am
17. Mai 1933 vor dem deutschen Reichstag her-
ausgearbeitet.

Klar und eindeutig geht aus seinen Wörtern
hervor, daß das im Deutschen Reich vereinigte
Volk und seine Staatsführung sich jeder imperia-
listischen Politik enthalten wollen, daß sie frem-
des Volkstum achten und wünschen, mit den
Nachbarn in Friede und Freundschaft zu leben.

Wenn es irgend eine Gemeinschaft zwischen
dem Reich und dem BDA gibt, dann ist es
die Gleichheit und Vereinigung in
diesen Fragen.

Der Nationalsozialismus ist der Hüter des
vollständigen Gewissens im Reiche. Darum
wird kein Nationalsozialist sich den Anforderun-
gen entziehen, die der BDA als Mittler und
Treuhänder der Volksgemeinschaft aller Deutsch-
schen an das deutsche Volk stellen muß.

Die Träger und Führer des nationalsozialis-
tischen Staates haben in der klaren Erkenntnis,
daß die Grundlagen des Deutschen Reiches im
Volkstum wurzeln, dem Volkssubjekt für das
Deutschland im Ausland die Möglichkeit gegeben,
in großzügiger Weise an der Erziehung des ge-
samten deutschen Volkes und vor allem der
deutschen Jugend zu vollbewußtem Handeln
und Denken mitzuwirken.



Die feierliche Kranzniederlegung an dem am Moeller gelegenen Kriegerdenkmal von
Friedrich durch den Reichsführer des BDA, Dr. Steinacher.